

# Pescadores tendrán su propia planta procesadora de alimentos

El viernes se firmó la compra del terreno donde se levantará el proyecto de la Federación Bahía Narau y que podría operar en 2026. Se estima que dará cerca de 500 fuentes de trabajo.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrelavalpo.cl

Luego de más de un año de incertidumbre, inicialmente, y después también de múltiples reuniones para alcanzar acuerdos, el pasado viernes marcó un hito para la Federación de Pescadores Artesanales Bahía Narau, ya que se firmó la compra del terreno para la construcción de una planta procesadora de alimentos marinos, la que será de propiedad de los trabajadores. Este proyecto nació tras un trabajo colaborativo de la mencionada agrupación y la empresa Aguas Pacífico.

El proyecto se desarrollará en un terreno de más de dos hectáreas, en la comuna de Puchuncaví y será administrado por los siete sindicatos de pescadores que integran la cooperativa. De acuerdo a las estimaciones, la iniciativa podría entrar en operaciones en marzo o abril de 2026 y que pueda otorgar cerca de 500 fuentes de trabajo, destacó el abogado de los pescadores, Felipe Olea.

“La compra de este terreno (...) no sólo es un motivo de alegría para



DURANTE UNA CEREMONIA, EL PASADO VIERNES SE REALIZÓ LA FIRMA PARA LA COMPRA DEL TERRENO.

los más de 300 pescadores de la federación, sino que también, para toda la comunidad de Quintero Puchuncaví”, agregó el jurista.

## SATISFACCIÓN

Conforme con cómo está avanzando el proyecto que están trabajando desde el año pasado, se encuentra el presidente de la mencionada federación, Hugo Poblete. “Es un sueño, es un anhelo que teníamos con muchos desde hace mucho tiempo; ser nuestros pro-

prios patrones, nuestros propios jefes, que nadie más nos discrimine, que nadie más usure con nuestro trabajo, que es muy sacrificado (...)”, remarcó.

Desde la empresa indicaron que para ellos es relevante cumplir con los acuerdos firmados y que este proyecto en específico permitirá que cada pescador pueda “agregarle valor a su trabajo y con ello mejorar su calidad de vida”, planteó Jorge Sanhueza, director de Sustentabilidad y Asuntos Corporati-

vos de Aguas Pacífico.

La planta procesadora tendrá una superficie de 900 m<sup>2</sup> y se construirá en un terreno ubicado en la localidad de La Greda, ya que -según se ha señalado- el sector presenta condiciones óptimas de conectividad para facilitar la logística de los productos del mar desde las caletas locales y luego de su procesamiento, a los mercados nacionales e internacionales.

La producción diaria de la planta, en un inicio, está

# 2025

en abril o mayo del próximo año, se estima que pueda comenzar la construcción de la planta procesadora.

proyectada en hasta 30 toneladas de productos del mar. Según explicó Patricio Sepúlveda, director del proyecto, en la planta se procesarán distintos productos, en principio, lo que permitirá que tenga una proyección en el tiempo.

En cuanto a los plazos, Sepúlveda indicó que “en este momento terminamos una etapa de prefactibilidad, que es la etapa de estudio en el fondo, y pasamos a una etapa de factibilidad, donde van a materializarse los estudios en planos, estructura, para febrero, marzo, llamar a una licitación particular”.

Si todo avanza según lo presupuestado, en abril o mayo de 2025 podría comenzar la construcción, para terminar a mediados de noviembre o diciembre de ese año. En marzo o abril de 2026 podría empezar a funcionar. ☺

**Tribunal Ambiental rechaza**